
SEDUTA CONSILIARE N° 1 del 19 GENNAIO 2023 

 

L’ordine del giorno prevedeva la discussione dei seguenti punti: 

 

1. odg. - GENERALI  

 - Approvazione Verbale seduta consigliare e Assemblea Iscritti del 20 dicembre 2022. Rel. Il 

  

 Segretario;  

 

2. odg - CNAPPC 

 - Relazione incontro on-line tra Ufficio di Presidenza e i Presidenti. 13 gennaio 2023. Rel. 

 la Presidente; 

     - Abitare il Paese. Avvio 5° edizione. Rel. la Presidente 

 

3. odg. - ALBO  

 - Variazioni Albo. Cancellazioni per dimissioni: arch. Roberto Arcagni Arcagni, arch. Pamela  

 Botto Micca, Arch. Salvatore Fiori, Marco Francalanci, arch. Alessandra Hor, arch. 

 Alessandra Demicheli, arch. Roberta Scumace;  

 Nuove Iscrizioni (sez. A/a) arch. Sara Lami, arch. Giorgio Maria Martellono, arch. Monico 

 Marco e (sez. B/a) arch. iunior Ilaria Nuvolone; 

 

4. odg - INARCASSA – PREVIDENZA 

 - Proposta del delegato inarcassa Grignaschi di un corso di aggiornamento per gli iscritti under 

40. Rel. la Presidente; 

 

5. odg - FEDERAZIONE 

 - Proposta di incontro degli Ordini Arch/Ing ed RPT del Piemonte con VIIIª commissione 

parlamentare (Ambiente, transizione ecologica, energia, lavori pubblici, comunicazioni, 

innovazione tecnologica) per nuovo testo del D.Lgs. 50/2016, entro fine gennaio, ma in data da 

definire. Delega  

 

- DEONTOLOGIA 

 

6. odg. - PROFESSIONE   

 -  Rinnovo adesione INU anno 2023. Rel. dott. Vallino 

    

- PARCELLE E COMPENSI 

 

7. odg. - CONTABILITA’ – BILANCIO 

 - Approvazione mandati pagamenti; 

 

8. odg. - FORMAZIONE E LAVORO 

     - Valutazione certificazioni cfp sul PortaleServizi.cnappc. Rel. arch. Tagliati; 

     - Convenzione Wall Street English Novara / Ordine Architetti. Rel. dott. Bosco; 

     - Valutazione richiesta esonero formazione arch. Gianfranco Crespi; Aggiornamento richiesta 

esonero formazione dott. pianificatore terr.le Maria Sergio; 

     - Progetto prepAIR - corso di formazione Regione Piemonte - Riqualificazione energetico-

ambientale dell'edilizia privata "Ripartire dai condomini" – accreditamento e uso della sede 

per due lezioni in presenza; 

     - Scuola Italiana di Alta Formazione. Proposta di Convenzione per corsi in e-learning; 

 



- BANDI E CONCORSI 

- INFORMAZIONE 

 

9. odg. - ATTIVITA’ CULTURALI  

 - Malescorto 2023. Richiesta partecipazione con stanziamento premio Ordine. Rel. arch. 

 Spicone; 

10. odg. – COMMISSIONI 

    - Relazione incontri di Commissioni. Relazionano i Consiglieri Referenti; 

11. odg.  VARIE 

    - Sottoscrizione convenzione e regolamento Tirocinio Professionale / Politecnico Torino.  

      Rel. la Presidente; 

    - Richiesta parere di un committente rispetto il comportamento del suo professionista.     

    Condivisione approfondimenti questione. Arch. Trevisan; 

    - Varie ed eventuali.  
 

Presenti: Ferraris (esce alle ore 16,30), Cornalba, Conagin, Bosco, Forni, Savino, Silvani (collegata 

on line), Spicone, Tagliati, Trevisan e Vallino.   

Assenti: nessuno 

Presente il Revisore rag. Roberta Angelè. 

 

Dalle ore 16,30 alle ore 18,00 il Vice Presidente arch. Savino ha svolto la funzione di Presidente. 

 

ELENCO DELIBERE 

 

1/1/2023: Approvazione Verbale seduta consigliare e Assemblea Iscritti del 20 dicembre 2022.  

Il Consiglio delibera di approvare i verbali della seduta consiliare e dell’assemblea degli iscritti 

tenutesi entrambe in data 20 dicembre 2022. 

 

2/1/2023: Variazioni Albo.  

Il Consiglio, preso atto delle richieste ricevute e verificata la congruità della documentazione allegata, 

delibera le seguenti cancellazioni per dimissioni (con decorrenza 31 dicembre 2022): 

- arch. Roberto Arcagni Arcagni iscritto al n° 151 (con riserva della restituzione del timbro) 

- arch. Pamela  Botto Micca iscritta al n° 1141 

- arch. Salvatore Fiori iscritto al n° 370 

- arch. Marco Francalanci iscritto al n° 1626 

- arch. Alessandra Hor iscritta al n° 251 

- arch. Alessandra Demicheli iscritta al n° 1059 

- arch. Roberta Scumace iscritta al n° 1590 

 

Preso inoltre atto del saldo di quanto dovuto all’Ordine da parte dell’arch. iunior Alessandro Frola, il 

Consiglio revoca la sospensione a tempo indeterminato comminata in data 25 settembre 2022; 

considerata inoltre la richiesta di cancellazione dall’Albo, già comunicata via pec, il Consiglio 

delibera altresì la cancellazione dall’albo dell’iscritto (n° 1415) per dimissioni. 

 

Il Consiglio, preso atto delle richieste ricevute e verificata la congruità della documentazione allegata, 

delibera le seguenti nuove iscrizioni: 

- arch. Sara Lami al n° 1803 sez. A/a 

- arch. Giorgio Maria Martellono al n° 1804 sez. A/a 

- arch. Marco Monico al n° 1805 sez. A/a 



 

3/1/2023: Abitare il Paese. Avvio 5° edizione. Rel. la Presidente 

Con riferimento alle precedenti esperienze, la Presidente ritiene opportuno individuare i tutor tra i 

colleghi che svolgono anche l’attività di insegnamento. 

Il Consiglio delibera di esprimere parere favorevole all’adesione e accoglie la proposta della 

Presidente. 

 

4/1/2023: Proposta di incontro degli Ordini Arch/Ing ed RPT del Piemonte con VIIIª commissione 

parlamentare (Ambiente, transizione ecologica, energia, lavori pubblici, comunicazioni, innovazione 

tecnologica) per nuovo testo del D.Lgs. 50/2016, entro fine gennaio, ma in data da definire. Delega.  

Verificata la disponibilità dei presenti, il Consiglio delega l’arch. Fabiano Trevisan a presenziare 

all’incontro in oggetto che si terrà a Roma presso la Camera dei Deputati il prossimo 26 gennaio pv 

alle ore 14,00. 

 

5/1/2023: Rinnovo adesione INU anno 2023. Rel. dott. Vallino. 

Il Consiglio delibera di rinnovare l’adesione all’Istituto Nazionale Urbanistica per il 2023. Procede 

quindi al versamento della quota associativa pari ad € 550,00. 

 

6/1/2023: Valutazione certificazioni cfp su iM@teria.  

Esaminate le richieste di autocertificazione di crediti formativi professionali inviate dagli iscritti 

attraverso la piattaforma di iM@teria, viste le valutazioni effettuate dal Consigliere arch. Tagliati, il 

Consiglio delibera di confermare o esprimere parere contrario alle richieste di cfp così come da 

riepilogo in mano alla Segreteria. 

Per quanto riguarda la richiesta di certificazione cfp del collega arch. Andrea Alliata si ritiene 

necessario scrivere un’email specificando che, contrariamente a quanto comunicato precedentemente, 

il Consiglio approfondirà la questione. 

 

7/1/2023: Valutazione richiesta esonero formazione arch. Gianfranco Crespi; Aggiornamento 

richiesta esonero formazione dott. pianificatore terr.le Maria Sergio 

Il Consiglio, verificata la conformità delle richieste pervenute, delibera di concedere l’esonero 

dell’obbligo formativo: 

- all’arch. Gianfranco Crespi (per non esercizio della professione) per l’anno 2023 – timbro già 

depositato. 

Il Consiglio prende atto che il dott. pianificatore territoriale Maria Sergio ha annullato la sua richiesta 

di esonero, non essendo in possesso dei requisiti previsti dalla normativa. 

Il Consiglio delibera inoltre di approvare la richiesta di esonero per l’anno 2021 presentata dall’arch. 

Hermes Travaglini richiedendo però di trasmettere la richiesta anche per l’anno 2022. 

 

8/1/2023: Pagamenti. 

Il Consiglio delibera i seguenti pagamenti: 

Est Sesia   € 2.158,45  canone e spese sede Novara gennaio 

Perovanni Scalabrino  € 679,35  canone e spese sede Verbania gennaio 

Twt    € 123,71 (con iva) telefonia Novara e Verbania gennaio 

Web2S di Carmagnola & € 524,60 (con iva) Hosting e manutenzione sito Ordine anno 2023 

Sistemi soluzioni Informat. € 997,47 (con iva) canone anno 2023 programma contabilità Profis 

Rag. Angelè   € 3.172,00 lordi Revisione annuale 2022 

INU    € 550,00  rinnovo adesione INU 2023  

Ordine Roma   € 159,32  lettera aperta Corriere della Sera – rimborso 

       quota parte anticipata da ordine di Roma 

Il Consiglio esprime parere FAVOREVOLE. 

 



8/1/2023: Convenzione Wall Street English Novara / Ordine Architetti. Rel. dott. Bosco. 

Alla luce di quanto esposto dai colleghi referenti della Formazione, il Consiglio approva la 

convenzione proposta dalla Scuola Wall Street English che offre corsi formativi agli iscritti a 

condizioni economicamente favorevoli. 

 

9/1/2023: Progetto prepAIR - corso di formazione Regione Piemonte - Riqualificazione energetico- 

ambientale dell'edilizia privata "Ripartire dai condomini" – accreditamento e uso della sede per due 

lezioni in presenza. 

Alla luce di quanto esposto dai colleghi referenti della Formazione, il Consiglio delibera il 

riconoscimento di crediti formativi professionali al corso di formazione in oggetto, ovvero al 

workshop “esame di un caso pilota” che si terrà a Novara presso la sede dell’Ordine nelle giornate di 

martedì 23 e martedì 30 maggio pp.vv. (dalle ore 9,30 alle ore 13,30 e dalle ore 14,30 alle ore 18,30). 

La partecipazione è aperta agli iscritti degli Ordini delle province di Novara-VCO, Biella e Vercelli. 

 

10/1/2023: E-train Scuola Italiana di Alta Formazione. Proposta di Convenzione per corsi in e-

learning. 

Sentita la relazione dei referenti della Commissione Formazione, il Consiglio delibera di approvare 

la convenzione proposta dalla Scuola E-Train di Loreto (AN) che propone agli iscritti l’abbonamento 

per la fruizione di corsi in e-learning 2022-2023, accreditati dal Consiglio Nazionale Architetti PPC 

applicando uno sconto del 20%, ai nostri iscritti.  

 

11/1/2023: Malescorto 2023. Richiesta partecipazione con stanziamento premio Ordine. Rel. arch.  

Spicone 

Con riferimento alla richiesta dell’Associazione Malescorto (email del 27 dicembre 2022) il 

Consiglio delibera di confermare il proprio sostegno anche alla prossima edizione di Malescorto 

stanziando l’importo di 400,00 (quattrocento) per il premio speciale “TrasmettereArchitettura” che 

verrà definito di concerto con il nostro rappresentante, arch. Anna Domenici, che sarà membro della 

Giuria e che riguarderà i temi inerenti la “Scenografia / Location / Paesaggio”. In assenza di tali elementi, 

come precisato nell’email succitata, la giuria potrà premiare a propria discrezione un corto che ritiene 

meritevole per ragioni generiche e senza vincoli tematici legati all'architettura o alle location  

Come di consueto, una volta definito il bando, si provvederà alla divulgazione al fine di darne ampia 

diffusione. 

 

12/1/2023: Workshop / Agorà Donatello / Falegnameria Sociale. 

L’arch. Cornalba, a seguito di un incontro con la dott.ssa Raffaella Pasquale in rappresentanza di 

Agorà Donatello, propone di proseguire il workshop di NovarArchitettura in collaborazione con la 

Falegnameria Sociale (un sabato mattina al mese presso la sede della Falegnameria per dieci mesi - 

costo di iscrizione alla Falegnameria € 20,00 (comprensivo di assicurazione) - attribuzione di 20 cfp. 

Preparare call per iscritti. 

Il Consiglio prende atto e delibera di esprimere parere favorevole alla proposta illustrata dal 

Segretario. 

 

13/1/2023: Sottoscrizione convenzione e regolamento Tirocinio Professionale / Politecnico Torino.  

Il Consiglio delibera di approvare la convenzione con il Politecnico di Torino e il regolamento per la 

gestione del Tirocinio Professionale sostitutivo della prova pratica dell’Esame di Stato ai fini 

dell’iscrizione all’Albo degli Architetti Paesaggisti Pianificatori e Conservatori, relativamente alle 

professioni individuate nelle Sezioni A e B dell’Albo professionale, di cui al D.P.R. n.328/2001.   
 

14/1/2023: Richiesta parere di un committente rispetto il comportamento del suo professionista.         

Condivisione approfondimenti questione. Arch. Trevisan. 



Il Consiglio approva la proposta esposta dal Consigliere arch. Trevisan di convocare ad un 

incontro/confronto tra le parti il Sig. … omissis… (committente) e il professionista arch. … omissis… 

in occasione del prossimo consiglio che si terrà a Verbania giovedì 9 febbraio. 

  

15/1/2023: Libera prestazione di servizi arch. Horst Jager.  
Con riferimento al nulla osta all’iscrizione automatica di cui all’art. 13 del D.Lgs. 206/2007 rilasciato 

con nota prot. n° 696 del 17 gennaio 2023 dal Ministero dell’Università e della Ricerca, il Consiglio 

delibera l’iscrizione dell’arch. Horst Jager (di Vienna) nel Registro dei Prestatori dei Servizi per lo 

svolgimento della seguente prestazione professionale temporanea da svolgersi nel Comune di 

Cannobio (VB) – Località “La Puncetta”: 

- Recupero e manutenzione dell’immobile di proprietà. 

Come indicato nella nota del MIUR, l’iscrizione ha valore fino al 31.12.2023 e dovrà essere rinnovata 

qualora la prestazione abbia durata superiore. 

 

16/1/2023: Vidima parcella.  

Il Consiglio delibera la vidima dalla parcella (prot. n. 1/2023) dell’arch. … omissis…  . 

 

 

§ § §  

 

 

2. odg - CNAPPC 

- Relazione incontro on-line tra Ufficio di Presidenza e i Presidenti. 13 gennaio 2023. Rel. la 

Presidente. 

 La Presidente riferisce che: 

-  il CNAPPC, riunitosi in data 11.01.2023 ha confermato la distribuzione delle cariche ai 

Consiglieri e identificato nell’arch. Crusi il nuovo referente per gli “affari interni”; 

- le osservazioni contenute nella lettera aperta siglata dai 102 Ordini provinciali sono pervenute 

alla Commissione della Camera che si occupa della revisione del testo del Dlgs 50/2016 (codice 

contratti). Sul tema si stanno muovendo anche RTP e OICE. La Federazione cercherà di organizzare, 

a Roma, una riunione con alcuni componenti della Commissione chiedendo anche la partecipazione 

del Consigliere nazionale Tiziana Campus (referente per i lavori pubblici); 

- è stato proposto all’UDP di formare i seguenti gruppi di lavoro che si incontreranno con 

cadenza bisettimanale: “Gli architetti chiedono al Governo”, Prezziario Nazionale, Riforma 

dell’ordinamento, Lavori Pubblici. A breve sarà divulgato l’elenco delle adesioni (tra le quali quella 

del nostro Ordine) suddivise per argomento; 

- sono state spostate le date delle CNO e l’Ordine di Bergamo si è reso disponibile ad ospitarne 

una all’interno della Festa dell’Architettura 

 Il Consiglio prende atto e approva l’adesione ai gruppi di lavoro. 

 

4. odg - INARCASSA – PREVIDENZA 

- Proposta del delegato Inarcassa F. Grignaschi di un corso di aggiornamento per gli iscritti under 40. 

Rel. la Presidente. 

 Il Consiglio rimanda la discussione del presente punto all’ordine del giorno alla prossima seduta 

consigliare. 

 

11. odg.  VARIE 
- CNNL dipendenti. 

 



 Il Tesoriere comunica al Consiglio che a seguito di verifiche effettuate con il nuovo consulente 

del lavoro, si rende opportuno un incontro di approfondimento per definire le condizioni applicabili 

in relazione al CNNL. 
 

- Richiesta di parere Sindaco Comune di Armeno (NO). 

 Il Consiglio, preso atto dell’email inviata dal Sindaco del Comune di Armeno (NO), dopo 

discussione, delibera di rispondere che “Il Consiglio prende atto di quanto comunicato, lasciando al 

rapporto Pubblica Amministrazione/professionista la risoluzione della controversia che non rientra 

nelle Sue competenze”.  

 

- Richiesta di parere sig. Mario Militello. 

 Il Consiglio, preso atto d’email ricevuta, dopo ampia e approfondita discussione, concorda nel 

rispondere al sig. Militello come segue: “Il Consiglio, esaminati i fatti descritti nella comunicazione, 

riscontra la presenza di alcune possibili anomalie che andranno eventualmente approfondite, 

documentate e verificate”. 

 

 Alle ore 18,00 si chiude la seduta consigliare. 

 

    IL SEGRETARIO     IL VICE PRESIDENTE           LA PRESIDENTE 

          arch. Federica Cornalba     arch. Pierfranco Savino               arch. Lucia Ferraris 


